

Zeitschrift: Panorama suizo : revista para los Suizos en el extranjero

Herausgeber: Organización de los Suizos en el extranjero

Band: 49 (2022)

Heft: 1

Rubrik: Noticias

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 17.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Yvonne Ribi



La Directora de la Asociación de Enfermería de Suiza acaba de lograr un golpe maestro: por primera vez se aprobó en Suiza un referendo de contenido sindical: la iniciativa "Por una enfermería fuerte", promovida por su asociación (pág. 12). Aunque la propia Yvonne Ribi subrayó que este logro ha sido fruto de la lucha colectiva y si bien es verdad que el personal de enfermería suizo (integrado por mujeres, en más de un 80 por ciento) se ha implicado como nunca, la mayor parte del éxito se debe a esta turgoviana de 45 años de edad, que ha sabido aprovechar una experiencia histórica en este sector: las mejoras siempre se logran cuando se agudiza la escasez de personal. Esta dolorosa verdad se comprobó durante la pandemia del coronavirus. Sin embargo, los esfuerzos de Yvonne Ribi comenzaron mucho antes. Al asumir su puesto directivo en 2013, inyectó un nuevo espíritu combativo al gremio de enfermeros y enfermeras, que tiene más de cien años. "La huelga no es una práctica inscrita en nuestros genes", afirmó en su día. "Tenemos el compromiso ético de que nadie salga perjudicado". De ahí que se propusiera reforzar el sector por la vía política, manteniendo siempre una actitud de amable firmeza. Yvonne Ribi empezó trabajando como enfermera, con lo que sufrió en carne propia la presión continua de la vida en el hospital; luego, tras seguir una formación administrativa, pasó a defender los intereses de sus compañeros. Los reveses que inicialmente sufrió en un Parlamento un poco indiferente no la desanimaron. En 2022, los lectores del portal de la salud *Medinside* la designaron como la segunda persona más importante del sector sanitario suizo. Yvonne Ribi abrió los ojos al país: gracias a ella, quedó patente que las abnegadas enfermeras de antaño se han convertido en profesionales cualificadas, cuya labor resulta imprescindible para Suiza. Y, de ser necesario, con el respaldo del voto popular.

SUSANNE WENGER

Ignazio Cassis, nuevo Presidente del Consejo Federal

Desde el 1.º de enero de 2022, Ignazio Cassis (PLR), Ministro suizo de Asuntos Exteriores, sucede a Guy Parmelin (UDC) en la Presidencia de la Confederación. Ignazio Cassis, tesisés de 60 años de edad, fue elegido a principios de diciembre por la Asamblea Federal, con tan solo 156 votos de un total de 237. Este resultado más bien mediocre refleja probablemente la actitud crítica del Parlamento ante la política europea de quien fuera Ministro de Asuntos Exteriores.

(MUL)

Diplomática suiza encabeza el CICR

A partir de octubre de 2022, Mirjana Spoljaric Egger presidirá el Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR): la alta diplomática suiza tomará el testigo de Peter Maurer, quien lo preside desde hace unos diez años. En la larga historia del CICR, de casi 160 años, es la primera vez que una mujer ocupa este cargo. Mirjana Spoljaric Egger trabajó para el Departamento Federal de Asuntos Exteriores suizo (EDA) y para la ONU. Tras su elección, afirmó que procurará "evidenciar las necesidades de los más vulnerables".

(MUL)

Suiza dirige la mirada hacia el universo

Suiza ingresa en la organización SKAO, con lo que participará más de lo previsto en el proyecto *Square Kilometre Array Observatory*. Este radiotelescopio extremadamente sensible es el más grande del mundo. Permitirá investigar sobre el origen de estrellas y galaxias. Para llevar a cabo el proyecto se creará una red de antenas en Sudáfrica y Australia. Esta participación de Suiza le da acceso directo a los experimentos y datos más recientes.

(MUL)

Suiza chuta el balón hacia Qatar

La selección suiza de fútbol sigue en auge: acaba de clasificarse directamente para la Copa Mundial de Fútbol de 2022 en Qatar. Logró superar a Italia, campeona de Europa, en su grupo eliminatorio. Pero lo más sorprendente fue que lo logró a pesar de la ausencia de varios jugadores claves en los últimos partidos, con jugadores de escasa experiencia internacional y con un fulminante 4-0 contra Bulgaria.

(MUL)

Se dispararon los contagios a finales de otoño e inicios de invierno

A finales de 2021 e inicios de 2022, las cifras del coronavirus se dispararon, superando en ocasiones los 33 000 contagios diarios, como ocurrió el 4 de enero pasado. Estas cifras obligaron al Gobierno helvético a intensificar las medidas vigentes e implantar la regla de las "2G" (del alemán *geimpft / genesen*) para poder acceder a muchos sitios: estar vacunado o haber pasado la enfermedad.

(MUL)